

# 令和7年(2025)10月教育委員会定例会 会議録

令和7年(2025)10月24日(水)午後2時00分、出雲市教育委員会定例会を出雲市役所3階庁議室に招集した。

## (1) 会議に出席した者

教育長	杉谷 学
委員	奥 康人
委員	布野和弘
委員	鳥屋尾あかね

## (2) 欠席した者

委員(教育長職務代理)	川田量子
-------------	------

## (3) 説明のため会議に出席した者

副教育長	金築健志
教育部次長(学校教育課長)	矢田和則
教育部次長(児童生徒支援課長)	原田 尚
教育部次長(教育政策課長)	山根裕恵
教育施設課長	古川 薫
学校給食課長	山内泰治
出雲科学館長	曾田浩司
文化財課長	山崎久美子
学校教育課主査	園山正樹
児童生徒支援課主査	小林 剛
学校教育課課長補佐	高見哲也
文化財課主査	三原一将
文化財課係長	安田晋也

## (4) 会議の書記

教育政策課主査	池尻精二
---------	------

## (5) 傍聴者

0名

## 開会

(杉谷教育長)ただいまから、令和7年10月出雲市教育委員会定例会を開会いたします。本日の会議は、お手元に配付している日程のとおりでございます。

## 日程第1 教育長行政報告

(杉谷教育長)まず、日程第1「教育長行政報告」を行います。

(以下、報告項目のみ掲載)

① これまでの動向 (R7年9月26日以降)

R7.9.26	観光戦略庁内推進本部会議、定例記者会見
R7.9.27	出雲市科学グランプリ表彰式(出雲科学館)
R7.9.30	出雲市議会9月定例会本会議、閉会、全員協議会
R7.10.1	学校訪問、出雲教育事務所長訪問
R7.10.3	学校訪問
R7.10.6	島根県市町村教育委員会連合会研修会(ラピタ)
R7.10.8	新規採用職員正式任用式
R7.10.9	第2回出雲市社会教育委員会議 まちづくりミーティング(稗原地区)
R7.10.12	出雲大学駅伝競走開会式、レセプション(市民会館)
R7.10.13	出雲大学駅伝競走大会(出雲ドーム)、 さよならパーティー(島根ワイナリー)
R7.10.17	校長会予算要望等説明会
R7.10.20	市町村教育委員会連合会要望(県教育庁)
R7.10.21	保幼小交流の日
R7.10.22	第2回管内教育長会、研修会(奥出雲町)
R7.10.23	出雲市いじめ問題対策委員会
R7.10.24	中四国小学校体育研究大会(さくら小、市民会館) たつじんテストポルトガル語版開発に係る協定式
R7.10.26	隣保館まつり、出雲芸術アカデミー20周年記念コンサート(大社うらら館)
R7.10.27	いじめ対応学校訪問(～11月14日)
R7.10.28	教育委員会10月定例会

② 今後の予定

R7.10.29	山陰中央新報社地域開発賞表彰式(松江市) 幼稚園長会、PTA連合会要望
R7.10.30	中国地区都市教育長会(浜田市)
R7.10.31	出雲市議会全員協議会
R7.11.1	まちづくりミーティング(荒木地区)
R7.11.2	出雲北陵高等学校英語レシテーションコンテスト(出雲北陵高校)
R7.11.4	小・中学校長会
R7.11.5	島根県児童生徒性暴力等対策連絡協議会(松江市)
R7.11.6	島根県教育功労者及び教育優良団体表彰式(松江市)
R7.11.7	島根県公立小中学校事務職員研究大会(ビッグハート出雲)
R7.11.8	出雲市幼稚園教育振興大会(サン・アビリティーズいづも)
R7.11.9	出雲市同和教育研究指定事業発表会(朝山地区)
R7.11.10	教育政策審議会
R7.11.11	寄贈式(出雲法人会・出雲間税会)
R7.11.12	同和教育推進連絡協議会出雲ブロック研修大会
R7.11.13	斐川コア学園理事会(斐川コア学園)
R7.11.15	スクールランチクッキング(出雲学校給食センター)
R7.11.16	出雲市同和教育研究指定事業発表会(大津地区)

	出雲市青少年育成推進大会
R7.11. 17	出雲市総合計画推進本部会議 第3回県・市町村教育長会議(松江市)
R7.11. 18	ことばを育てる親の会要望
R7.11. 19	出雲市教職員協議会要望
R7.11. 20	出雲市学力向上研修講座(英語)(第一中)
R7.11. 21	出雲市職員永年勤続表彰式、定例記者会見、 出雲市奨学事業運営委員会、 まちづくりミーティング(久多美地区)
R7.11. 25	トキによるまちづくり推進本部会議、教育委員会11月定例会

(杉谷教育長)先ほどの説明に対して、資料等を含めて、何か質問などありますでしょうか。奥委員。

(奥委員)10月15日だと思うのですけれども、ニュース報道等でJAしまねから島根県の公立小中学校に対して、お米が10トンばかり寄贈されました。地域の方から質問を受けましたのでお聞きしたいと思います。出雲市としては、これから先になると思うのですけれども、どういった形で提供されていくのか。あるいは保護者の方について、これで給食が少し安くなるのかといった考える方もおいでになります。今、段階で結構ですので、今後の提供なり、そういうことについてお教え願います。

(杉谷教育長)山内課長。

(山内学校給食課長)JAから島根県に寄贈されたということです。事前に話があって、児童生徒数について、お答えしています。その後、具体的な話がありませんので、現時点では、どうなっていくのか不明です。報道によれば、各市町村に2日分配布されると聞いております。そうなれば、もちろん給食で活用していきたいと思います。米の炊飯については、炊飯センターに委託しております。そこで炊いていただきて、いつかの給食で使わせていただくことになります。時期等については、現時点不明です。このことによって、給食費が直ちに安くなるというような規模では、今回のものはないと考えております。有効に活用させていただきますが、給食費が安くなるということはないということになります。

(杉谷教育長)奥委員。

(奥委員)ニュースの受け止め方によって、みなさんいろいろな考え方があると思います。何かの形で情報提供をお願いします。

(杉谷教育長)他にありませんか。

(各委員)なし。

## 日程第2 会議録の承認

(杉谷教育長) 次に日程第2、会議録の承認に入ります。前回、9月定例会の会議録について、ご覧いただいたと思いますが、意見等ございましたでしょうか。

(各委員) なし。

(杉谷教育長) では、意見ないようでございますので9月定例会の会議録については承認といたします。署名については会議終了後にお願いをいたします。

## 日程第3 議事

(杉谷教育長) 日程第3議事に入ります。「議第34号 教育長の臨時代理の承認について(出雲市文化財保護審議会委員の任命について)」を議題といたします。文化財課 山崎課長に説明願います。

(山崎文化財課長) (資料を用いて説明)

(杉谷教育長) 臨時代理の理由を含め説明があったところです。先ほどの説明につきまして、委員のみなさまから質疑ございましたらお願ひいたします。

(各委員) なし。

(杉谷教育長) 特に質疑ないようです。「議第34号 教育長の臨時代理の承認について(出雲市文化財保護審議会委員の任命について)」を承認することについて、御異議ございませんか。

(各委員) 異議なし。

(杉谷教育長) 異議なしと認めます。「議第34号 教育長の臨時代理の承認について(出雲市文化財保護審議会委員の任命について)」を承認といたします。次に、「議第35号 出雲市立学校における地域学校運営理事会理事の辞任及び任命について」を議題といたします。教育政策課 山根次長から説明願います。

(山根教育部次長) (資料を用いて説明)

(杉谷教育長) 先ほどの説明につきまして、委員のみなさまから質疑ございましたらお願ひいたします。

(各委員) なし。

(杉谷教育長) ないようです。「議第35号 出雲市立学校における地域学校運営理事会理事の辞任及び任命について」を承認することについて、御異議ござい

ませんか。

(各委員) 異議なし。

(杉谷教育長) 異議なしと認めます。「議第31号 出雲市立学校における地域学校運営理事会理事の辞任及び任命について」を承認といたします。

#### 日程第4 報告

(杉谷教育長) 続きまして、日程第4、報告事項に入ります。まず、「報告(1)令和7年度島根県市町村教育委員会連合会研修会について」、教育政策課 池尻主査から説明願います。

(池尻教育政策課主査) (資料を用いて説明)

(杉谷教育長) 研修会の機会を設けさせていただいた、現在の教育行政の動向について知っていただくとともに、他市町村の教育委員さんとの意見交換をしていただいたところであります。皆様方がどういうご感想をお持ちになられたのか、あるいは、要望等あれば、来年度に向けて活かしていきたいというふうに思っております。ご参加いただきました皆様から感想、または、ご意見等ありましたら一言ずつ伺いたいと思っております。奥委員。

(奥委員) 当日は、みなさんにお世話になりました。質問があるのですけれど、講演をいただいた講師さん1名を後から追加をされたということでした。文部科学省からこういう研修会のときに、説明させてくださいという意向があったということでしょうか。

(杉谷教育長) 私としては学習指導要領の改定に向けた動きを、ぜひ、伝えて欲しいということで、文部科学省の方へ講師派遣をお願いしていました。給特法の改正の説明もあわせてさせてくださいという逆提案があり、講師が2人になったということです。

(奥委員) Zoom参加ということですが、その参加された方の中には、文部科学省の方はおいでになりますでしょうか。

(池尻教育政策課主査) Zoomで参加された方は、いわゆる指導主事と言われる方で、教員籍ですけれども、各教育事務所や教育センターにおられるような方が参加されたということです。

(奥委員) 非常に時間的には短い時間の中で、講師さんの話がなかなか自分として整理ができないのかなっていうような感覚を持ちました。内容も情報量が多いのでなかなか処理が追いつかなかったっていうこともありました。しかし、良い機会ではなかったかなというふうに思っております。グループディスカッ

ションの中では、講演のテーマに対してのお話がなかなかうちのグループに関しては、なかなかできませんでした。お互いの何か状況報告ということで終わってしまったというような感もありました。みんな同じ話を聞いていましたので、もっと活発に意見交換ができたらよかったですかなと思いました。そこら辺をまた、参考としていただけたらいいかなと思いました。

(杉谷教育長)続いて布野委員、お願ひいたします。

(布野委員)いろいろお世話になり、ありがとうございました。教育長さんから配っていただいた分厚い資料を、ポイントとなるところを読んで、実際にこういう話が出てくるのかなと思っていました。私から見ると、いい具合に書いてあるけれども、実際に学校でできるかというと、ちょっと無理があるのではないかと感じました。今、子どもさんを見ていて、タブレットばかりで、宿題などもしています。できる子は、さっさと自分で次々やっていきますけれども反面、タブレットが苦手な子やちょっとできない子は、やっぱり遅れてきているようです。学校で見ても、先生方は教える側として、余計に難しい面と、反対に、タブレットと家との連動をしていかれるのであつたらいいのかなという気がしています。私たち子どもを常に見ていて。言葉で、夢をもたらすように、これからは、ということで、文言はすごくいいのですけれど、これやっていくには、先生方に、また、負担がかかってしまうのではないかと感じました。もう少し地域を信頼して、地域でできることを、教育とか社会教育の面でサポートする方がいいかと思いました。もっと身近に子どもたちが、いろいろな人たちの話を聞けた方が、社会に出たときに、あのおばあちゃんからこんなこと聞いた、あのときにおじいちゃんはこういうふうなこと言っていたなとおもうことがあるのではないかでしょうか。ちょっとしたスイッチの入り方によっては、子どもが変わっていきます。保護者の人たちは、なかなか教室を頻繁に見ているわけではないです。私が見ていることを保護者的人に話をしてあげると、そうなんですかと。子どもたちといろいろ話を聞いて、それを伝える方が、何か子どもたちの励みというかお母さん方も安心されます。地域の会話の中で、学校教育の中の子どもたちの姿が見えるというの、私は今やっていて、この方法がいいかなと思います。周りに聞くとやはり、先生方の数と、産休とかいうか、お休みになったときに、次の先生にが現場で教えられるわけです。子どもたちがなればいいのですが、慣れないと、違う先生が来たらやっぱり不安もあると思いますし、逆にそれを楽しみにして、勉強する子もいると思います。子どもたちもいろいろストレスを持っていて、それを誰かが聞いてあげる、先生方ばかりではちょっと難しいのかなと思っています。最近私思っているのは、教室の片隅で朝から夕方までは、できれば子どもたちから何でもいいから相談してきてくださいみたいな形で、テストモデルでもいいからやってみてもいいのかなという気はしているのです。何かの形で地域の人たちと話しながら、また、学校の人たち、あと地域学校運営理事会の人たちといつ話し合って、そういった何でも相談室みたいな形もあるのかなと。答えが出るかどうかわかりませんが何かそういうふうな形で、今後この教育指導要領が変わっても対応できるように、やっぱり少しずつ子どもたちに情報発信して、こ

ういうふうに変わってくるからねと、我々が持っている情報をある程度わかりやすく出せればいいのかなっていう気はします。今後、これがどうなっていくか楽しみにしながら、私の任期ある限り、終わってからも少しでもサポートできるような関係者として、現場にいられたらいかなと思っております。また、グループディスカッションで、皆さん方と話していると、やはり難しいと。時期が迫っているけれど、そう簡単にはできないだろうねというのが、皆さん意見、間に合わないというのが皆さん意見でした。

(杉谷教育長) 続いて鳥屋尾委員、お願ひいたします。

(鳥屋尾委員) お世話になり、ありがとうございました。意見というか、感想ですけれど、情報量がとても多かったのですが、こういう課題があるのだなということが知ることができていい機会だったと率直に思いました。正直言うと、教員の人数が確保できない限り、難しいのではないかと。本当にもうそこにしか戻らなくて。私の中では。もしかしたらこれが間違った道に進んでしまわないかなというのが率直な意見です。先生たちがもっと働きやすく、その取り巻く環境の整備をおっしゃられたのですけれど、主務教諭は、本当にできるのか、その財源のことも質問されたと思うのですけれど、何か国からなされるのかとか、本当にどうなのかなというのがちょっとありました。素直にいいことだと思えないというか、間違った道に行くことがないのかなと正直、思ってしまいました。教員を取り巻く環境整備の講師の先生の方から、今日ここに来られたのは、学校現場のOBの方がほとんどだと思いますけれどと言われたのです。そうだったのかなと思いました。教員終わられた方が参加されたのでしょうか。私の目の前に県の教育委員会の副教育長さんとか、総務課長がいらっしゃったので、グループディスカッションで同じグループになるんだ、どういうふうに聞かれたんだろうと思って話が聞けるかなと思ったのですけれど、早々に帰られてしまって、残念でした。グループディスカッションで印象に残ったことがあります。浜田市の教育長さんが出雲市は、コミュニティスクールが、すごく盛んですねということをおっしゃっていただいて、地域学校運営理事会もやっていましたし、やはりそういうふうに見ておられるのだなと思うと、力を入れていかなければいけないと。学校教育と社会教育と言われたので、これだけは出雲市はとってはいけないなと思いました。周りからどう見られているのかというのがわかつてよかったです。

(杉谷教育長) 県の副教育長や総務課長、今回Zoomで参加した教育事務所などの指導主事という方が、この研修会に参加するということは今までなかったことだと思います。今回は、ぜひ、オンラインでもいいから、情報発信して欲しいっていうお願いもありました。Zoomの環境を整えて、配信をしたところです。県の教育委員会から4人来ておられますけれどさきほどの2人とあと教育事務所からでしたけど参加がありました。県教育委員会から現地で参加したいと言われたので、それはありがたいことですと承諾したところです。話が聞けなくて残念だったというのは、今度会がありますので、うちの委員さんが話したがっておられましたと伝えておきます。それと委員さんは、もちろん教員

OBの方も、一定数おられますけれど、割合としたらたぶん半分おられるかどうかぐらいじゃないかなと思っています。どちらかというと、そうでない方が多くて、本当に会社を経営しての方とか、教育を外側から見ていただける立場の方の意見というのをえるため、そういう方が一定数おられます。町村になるとちょっとその辺がどうかわからないのですけれども、おそらく教員OBというのは半分いらっしゃるかどうかぐらいの割合じゃないかなと思って、名簿を見させてもらったところです。初めて聞いたら本当にわからない内容であるかと思いましたので、今、こんなことが国で話し合われていますとか、こういう法律ができて、こんな風にしていくことが求められていますっていうところのお話だったと思っています。また、資料の方を見返していただきながら、特に二つ目のこの教員を取り巻く環境整備については、総合教育会議でも話題にしないといけないことあります。教育内容が、今後どうなっていくのかっていうことについては、もうちょっと時間をかけての議論になります。こんな風になっていくのかという姿が見えつつあるという状況です。完成形に近づいてきたときには、資料等でお伝えができたらと思っております。限られた時間の中で、本当は意見交換をしっかりできたらいいのですけれど、遠方から来られて帰られる方もあるってということで、どうしても午後5時前には終わって差し上げないとちょっと難しいだろうということで、このような日程になってしまいました。また、来年に向けても、準備をしていかないといけませんので、今日いただいたようなご意見、講演についても、わかりやすいような話であるとか、意見交換会も、もうちょっとテーマを絞ってっていうことも含めて、検討させていただきたいと思います。ご意見、ありがとうございました。それでは続いて報告(2)に入ります。教育委員会の後援について、教育政策課山根次長から説明をお願いします。

(山根教育部次長) (資料を用いて説明)

(杉谷教育長) 先ほどの説明につきまして、委員のみなさまから、ご質疑ございませんでしょうか。

(各委員) なし。

(杉谷教育長) 以上で報告事項を終了させていただきます。委員の皆様や事務局から何か追加でありますでしょうか。

(一同) なし。

## 日程第5 次期教育委員会の開催時期

(杉谷教育長) では、次期の教育委員会定例会でございます、次期、教育委員会の日程は、11月25日火曜日 午後2時から、会場は、3階庁議室で開催いたします。

## 閉会

(杉谷教育長)以上をもちまして令和7年10月、出雲市教育委員会定例会を閉会とさせていただきます。

(山根教育部次長)皆様、ご起立願います。一同 礼。

【閉会】(午後2時47分)